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Vier Minuten vor Zwölf
Der Titel iſt nicht die Aufſchrift eines ſpannen

den Kriminalromans oder eines Detektivfilms
bei dem der Held noch wenige Minuten vor der
gataſtrophe gerettet wird Sondern er betrifft
eine recht proſaiſche alltägliche Angelegenheit

Vier Minuten vor Zwölf iſt eine Niedertracht
eine ungewollte im Fahrplan der Reichsbahn
Vier Minuten vor zwölf Uhr mittags geht ein

zequemer Zug nach Berlin Aber erſt von 12 ab
ann man Sonnabends die Sonntagsfahrkarten
nach Berlin benutzen von deren Neueinrichtung
wir unlängſt berichtet haben

Mit Freude hat man die Neuerung begrüßt
Sonntagsfahrten nach der Reichshauptſtadt
locken ſo manchen Aber in die Freude fällt ein
Tropfen Wermut Der ſchöne Zug vier Minuten
vor Zwölf darf nicht benutzt werden

Und was bedeuten dieſe vier Minuten Der
zug iſt ſchon vier Uhr in Berlin Da hat man
noch den halben Sonnabend und den ganzen
Sonntag vor ſich

Den Grundſatz daß Fahrkarten erſt von 12 Uhr
ab benutzt werden dürfen wird ja wohl de
Reichsbahn nicht aufgeben wollen Aber wie
wär s wenn der Zug vier Minuten ſpäter führe
um zwölf

Jetzt kann man ſich nur auf die Lauer legen
und im ſtillen Buſen hoffen daß der Zug vier
Minuten Verſpätung hat

Abſchied des Paſtors v Broecker
Am 1 September iſt Paſtor v Broecker nach

29jähriger vielſeitiger Tätigkeit an der Paulus
kirche in den Ruheſtand getreten Jn ſeiner letzten
Predigt hat er noch einmal zuſammengefaßt was
er in ſeiner pfarramtlichen Tätigkeit erſtrebte
Die Gemeinde hatte ſich dazu ſo zahlreich einge
funden daß ſelbſt die Gänge beſetzt waren Bei
der Abſchiedsfeier im überfüllten Gemeindeſaale
ſprachen ihm Vertreter des Gemeindekirchenrates
und Verordnete ihren Dank aus und überreichten
im Namen der Gemeinde Erinnerungsgaben
Muſikaliſche Darbietungen verſchönten den Abend

Mit Paſtor v Broecker verläßt ein Pfarrer die
Paulusgemeinde der es verſtanden hat ſeiner
Arbeit eine charakteriſtiſche Note zu geben und
ſich in der Gemeinde ganz ungewöhnliches Anſehen
und Vertrauen zu erwerben

Abſchlußprüfung im dDiakoniſſenhaus

Am Freitag endete die Abſchlußprüfung des
Kleinkinderlehrerinnen Seminars des hieſigen
Diakoniſſenhauſes mit dem Reſultat daß folgende
Schülerinnen die Prüfung beſtanden Schweſter
Agnes Günther und Schweſter Martha Herziger
aus Halle Eliſabeth Gießler aus Delitzſch Herta
Henning aus Hohengöhren Eva Horn aus Halle
Marianne Kotte aus Halle Maria Lubach aus
Havelberg Käthe Mondry aus Saubach Thür
Gerda Pooch aus Oebisfelde Nelly Schmidt aus
Streitforſt Siebenbürgen Chriſtel Scholz aus
Halle Käthe Stahl aus Sandhof Pommern
Elſa Wilhelm aus Bernburg

Jm Herbſt beginnt der neue 1 jährige Kurſus
des Seminars

Rieſenmengen Obſt

Der SonnabendWochenmarkt der gut beſucht
war brachte ein rieſiges Angebot von Obſt aller
Art bei billigen Preiſen Solche Maſſen von Obſt
ſollen noch niemals auf dem Markte geweſen ſeinPflaumen waren von 17 bis 25 Pf Peinlranben
von 40 bis 50 Pf angeboten

Der Geflägel und Wildmarkt war reichlich
mit Ware verſehen Rebhühner koſteten 1 M bis
2,25 Tauben 50 Pf bis 1 M das Stück Der
Fiſchmarkt bot viel zappelige Ware Hecht war
zu 1,60 Karpfen zu 1,70 Aal zu 2,50 und Schleie
zu 2 M das Pfund vorhanden

Bauernbutter koſtete 1 bis 1,10 Molkerei
butter 1,15 bis 1,25 M das Stück Eier 14 bie ier 14 bis

Schwindlerin

Geſtern mittag kam eine Frau in ein hiefiges
Geſchäft klagte über Unwohlſein bat um die Er
laubnis ſich ein wenig ſetzen zu dürfen und um
ein Glas Waſſer Als die Verkäuferin mit dem
Waſſer zurückkam war die Frau verſchwunden
Mit ihr aber auch verſchiedene Waren im Werte
von 20 Mark Die Diebin iſt 35 bis 36 Jahre alt
ungefähr 1,60 Meter groß und hat volles Geſicht
Kleidung Blaues Kleid ſchwarzer Strohhut und
ſchwarze Schuhe

2

Der Kriminalpolizei wurde mitgeteilt daß ſich
auf den Feldern an der Beeſener Straße wer
dächtiges Geſindel umhertreibe Eine Razzia
förderte unter Kleereitern einige dort über
nachtende Männer zutage die aber da gegen ſie
nichts vorliegt entlaſſen wurden

Sonntag den S September 1926

Der Rathausſtraße neues Geſicht
Abbruch des Hauſes Nr 17 RatsMarſtall und Landwehrzeughaus Die RatsGalakutſche

Das Jenaſche Stift

Jn aller Stille ſinkt wieder ein Stück Alt
Halle dahin und ſtirbt den ſtaubigen Abbruchs
tod das altersgraue langgeſtreckte Haus Rat
hausſtraße Nr 17 iſt s das jetzt als Opfer
der notwendig werdenden Straßenverbreiterung
vom Erdboden verſchwinden muß

Damit wird einem der älteſten Häuſer Halles
das Lebenslicht ausgeblaſen das freilich ſeit
Jahren ſchon nur noch dürftig flackerte und deſſen
endgültiges Verlöſchen dazu dienen wird
mehr Licht zu verbreiten Denn weit in die
Straße hinein drängte ſich das wuchtige düſtere
Gebäude deſſen hohes Alter ſowohl die breit
ausgekragten Fenſterumrahmungen und mehr noch
zwei ſchmale gotiſche Fenſterchen hoch oben am
Giebel der Weſtſeite erkennen ließen Nun das
uralte Gäßchen Hinter dem Rathauſe als
moderne Einbahnſtraße raſtlos flutendem Groß
ſtadtverkehr zu dienen beſtimmt iſt muß nach
Möglichkeit jedes einengende Hindernis fallen
und ſo macht man den Anfang mit dem alten
Hauſe Nr 17 dem eigentlich gleich das Nachbar
grundſtück Nr 16 folgen ſollte Doch mußte mit
Rückſicht auf die Schwierigkeiten die Bewohner
anderweit unterzubringen namentlich auch mit
Rückſicht auf die wichtige Sanitätswache vom
Abbruch dieſes Hauſes vorläufig noch abgeſehen
werden

Jn der nunmehr anſehnlich verbreiterten Rat
hausſtraße wird dann ein bisher ziemlich unbe
achtet gebliebenes auf dem Rathaushofe ſtehen
des Gebäude mit den vielen breitſchwingenden
Dachluken und ſeinem ſchönen Backſteingiebel nach
Norden hin wieder mehr in die Erſcheinung
treten nämlich der Rat Marſtall der im
Jahre 1516 erbaut worden iſt Hier waren die
ſtädtiſchen Pferde und die prächtigen Gala
kutſchen untergebracht deren ſich der geſtrenge
Herr Bürgermeiſter und die Ratsmitglieder bei
feſtlichem Anlaſſe bedienten oder wenn es galt
die Stadt auch auswärts würdig zu vertreten
So wiſſen wir z daß mit des Rats Gala
kutſche im Jahre 1687 eine ſtädtiſche Deputation
ſtolz nach Berlin kutſchierte dort aber zogen ſich
die Verhandlungen ſo in die Länge daß den
halliſchen Abgeſandten das Geld ausging und ſie
die Pferde mitſamt der Karoſſe wieder nach Halle
zurückſchicken mußten um die Futterkoſten für die
Rößlein zu ſparen

Jn den oberen Stockwerken des ſtattlichen Ge
bäudes befanden ſich die Geſchirrkammern und
die Getreideböden Bis zum Jahre 1806 hat der
Rats Marſtall beſtanden in jenem Jahre aber
wurde er von den Franzoſen rein ausge
plündert ſie führten die beiden rotbraunen
Wallachen die damals den Beſtand bildeten als
gute Beute weg nahmen auch die zwei Kutſch
wagen und das ganze Pferdegeſchirr mit und
ließen nur einen alten Reitſattel zurück Mit
dem konnte ein ehrbarer Magiſtrat natürlich

nichts mehr anfangen und ſo galt der Rats
Marſtall aus aufgelöſt

Von 1822 an wurde das Gebäude vom 4 Land
wehrJnfanterie Regiment deſſen Stamm hier in
Garniſon lag gegen eine Jahresmiete von
100 Talern als Kammer benutzt und ſpäter dem
Militär Fiskus unentgeltlich als LandwehrZeug
haus überlaſſen Nun wurden alſo dort von den
Soldaten die Motten aus den Uniformen geklopft
und an ſchönen Tagen wohl die ganzen Lumpen
auf dem Rathaushofe zum Sonnen ausgebreitet
bis 1890 das neue Militär Zeughaus auf dem
Roßplatz neben der Kaſerne entſtand

Dem Marſtall gegenüber mit ſeiner Front der
Rathausſtraße zugekehrt erhebt ſich

das ehemalige Polizei Gebäude
das in den Jahren 1862/63 erbaut wurde und
ſeinerſeits der alten Kreuz Kapelle ein
Ende bereitete in der die frommen Ratsherren
einſtens die Meſſe hörten ehe ſie zu verantwor
tungsvoller Arbeit aufs Rathaus ſich begaben

An dem durch die Ueberbrückung bedingten
Engpaß freilich der die Rathausſtraße vor ihrem
Austritt auf den Markt beträchtlich zuſammen
quetſcht iſt nun mal nichts zu ändern jedoch
wird durch die jetzt im Gange befindlichen Ab
bruchsarbeiten ſchon eine weſentliche Beſſerung der
Verkehrsverhältniſſe herbeigeführt werden Hin
dernd ſteht dann nur noch der alte Bau des
von Jenaſchen Fräuleinſtiftes dader ſich zudem ſo hübſch ſchräg in die Straßen
front hineinſchiebt daß dort immer eine unlieb
ſame Einſchnürung der Rathausſtraße beſtehen
wird Denn die ehrwürdigen Jnſaſſinnen des
Stifts ſtehen einem etwaigen Abbruchsplan ihres
hochfeudalen Heims durchaus ablehnend gegen
über Es wäre ja auch jammerſchade wenn dieſes
Gebäude eins der älteſten und bedeutendſten
Patrizierhäuſer Halles der Spitzhacke zum Opfer
fallen ſollte Mit ſeinem köſtlich ſtillen Stifts
garten bis hinüber zum Gr Sandberg ſich er
ſtreckend bildet das freiweltlich ablige v Jenaſche
Fräuleinſtift auch heute noch

eine kleine Welt für ſich
an der die umſtürzende Gegenwart noch ſpurlos
vorübergegangen zu ſein ſcheint Am 1 Nov
1702 war s als der weiland Königl Preuß Wirk
liche Geheime Rat und Kanzler der Magdeburgi
ſchen Regierung Herr Gottfried von Jena dieſes
ſein weitläufiges Anweſen hinter dem Rathauſe
für eine Aebtiſſin und 9 Fräuleins evangeliſch
reformierter Religion als Wohnung geſtiftet und
auch gar anſehnliche Kapitalien zu ihrem Unter
halt und anderen Bedürfniſſen ausgeſetzt hat

Jm Jahre 1927 kann alſo das von Jenaſche
Fräuleinſtift das Jubiläum ſeines 225jähri
gen Beſtehens feiern und wird dann in
ſeiner lauſchigen Verträumtheit als letzter Zeuge
längſt vergangener Zeiten herabſchauen können
auf rings Neugewordenes in der alten Rathaus
ſtraße

7 Jahre Stahlbelm in Halle
Die Ortsgruppe Halle des Stahlhelm Bund

der Frontſoldaten feierte geſtern abend in Ver
bindung mit dem Gedenken an die Schlacht bei
Tannenberg das Feſt ſeines ſiebenjährigen Be
ſtehens Viele Tauſende hatten ſich im Garten
der Saalſchloßbrauerei eingefunden und lauſchten
den Klängen der Stahlhelmkapelle über die Kam
Muſikmeiſter Seifert den Taktſtock führte Auch
der Stahlhelmchor ließ ſich zum erſten Male
hören und erntete für ſeine Vorträge die von der
eifrigen Arbeit ſeines Leiters Kam Kapellmeiſter
Reime beredtes Zeugnis ablegten herzlichen Bei
fall Das Stimmenmaterial iſt gut und es iſt
zu wünſchen daß ſich der Chor weiter entwickelt
in demſelben Maße wie in der kurzen Zeit ſeines
Beſtehens

Die Feſtrede hielt Gauleiter Kam Gnade
der zunächſt den Treubund und den Scharn
horſt als Gäſte begrüßte und dann in großen
Zügen einen Ueberblick über die vom Stahlhelm
trotz aller Verfolgungen und einſeitig gegen ihn
gerichteten Regierungsanordnungen geleiſtete
Arbeit gab Der Redner drückte ferner ſeine
Freude darüber aus daß am heutigen Tage auchder Jungſtahlhelm ſein zweijäh
riges Stiftungsfeſt feiern könne und ge
dachte dann der Schlacht bei Tannenberg deren
Bedeutung die Schilderung des Redners von der
damaligen ſtrategiſchen Lage im Oſten klar er
kennen ließ Der Geiſt der Hingabe und des
freudigen Sicheinſetzens für Volk und Vaterland
der dort ſo unüberſehbares Unglück abwenden
konnte wird im Stahlhelm immer wach gehalten
werden

Die Verſammlung ſang darauf das Stahlhelm
bundeslied dem im Laufe des Abends auch die

Nationalhymne und die Wacht am Rhein folgten
ein Ausdruck der allgemeinen Stimmung die über
dieſen Tauſenden lag Das Schlachtenpotpourri
von Saro und das wundervolle Feverwerk löſten
brauſenden Beifall aus ebenſo die Darbietungen
des Kam Förſter Morgenrot und Jch hatt
einen Kameraden Die Tombola wurde eifrig
in Anſpruch genommen und eine Unmenge von
Gewinnen kamen zur Verteilung Der Erfolg
des Abends iſt ein äußerer und innerer Der
Stahlhelm lebt und wird ſein Ziel erreichen

Amtlicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüringiſchen

Landeswetterwarte Weimar

Während das Tief über Jsland ſich weiter
verſtärkt hat iſt die Südwärtsverlagerung des
Hochdruckgebietes offenbar zum Stillſtand ge
kommen Der Druck über dem Kontinent hat ſogar
wieder etwas an Jntenſität zugenommen Trotz
dem liegen wir heute noch in dem Randwirbel
gebiet und müſſen weiterhin mit Ausbildung ge
witterlicher Störungen rechnen Die Veränder
lichkeit der Wetterlage bleibt beſtehen

Vorherſage Vorwiegend heiter und
trocken Zeitweiſe Bewölkungsſchwankungen mit

Gewitterbildung Geringe Temperaturände
rungen

Haullſcher Witterungsbericht
4 9 7 Uhr morgens Barometer Millimete 754 1 755,9
Thermome er C 16 5 10 5 Rel Feuchnigken 56 60
Wind NW I NW l Warimum der Temparatur am
23 7C Mioimum in der Nacht vom 9 um 4 16 0 C
Niederſchläge am 4 9 7 Uhr morgeus 9 w

2 Blatt

9 9 Uh abends

Zur Stadtbankaffäre

antaſieprodukte der auswärtigen Preſſev ca und Stadtbankperſonal
Auswärtige Blätter berichteten geſtern wieder

allerlei Unzutreffendes von r halliſchen
Stadtbank Da weiß z B ein Leipziger Blatt
mit großer Anſchaulichkeit zu childern daß die
Konteninhaber in Maſſen das aſſengebäude um
lagern etwa wie die Fliegen den Honigtopf
Alle wollen ſie ſchleunigſt ihr Geld haben Daher
dieſer Sturm auf die Kaſſe

Jn Halle hat man von einem Sturmbisher nichts gemerkt Es handelt ſich
bei ſolchen Schilderungen um leichtfertige Phan
taſieprodukte die allerdings geeignet ſind die
Stadt zu ſchädigen Selbſtverſtändlich haben ſich
in den erſten Tagen in größerer Zahl als ſonſt
ängſtliche Leute eingefunden und ihr Konto ab
gehoben aber die Sache hat niemals auch nur
entfernt die Ausdehnung angenommen wie ſie in
jenen Blättern geſchildert wird Jetzt iſt das
längſt abgeflaut Die Konteninhaber haben be
griffen daß ihr Geld in keiner Weiſe gefährdet
iſt denn die Stadt haftet mit ihrem ganzen Beſitz
dafür

Und Halle hat an ſich das muß jeder der
objektiv denkt und von ſolchen Dingen etwas ver
ſteht anerkennen bier eine recht gute Finanz
verwaltung gehabt ie haben andere Städte
z V in der Jnflationszeit ihre Not gehabt durch
zukommen Sie haben zeitweilig ihren Beamten
und Arbeitern nur in kleinen Raten Gehälter
und Löhne zahlen können Bei uns aber hat die
Pulvermaſchine immer funktioniert Halle hat
trotz der ſchweren Kriegsjahre und noch ſchwereren
Nachkriegsfahre ſich weiter entwickelt und auf den
verſchiedenſten Gebieten Verbeſſerungen geſchaffen
Darum iſt es unberechtigt wenn jetzt im Anſchluß
an den Stadtbankſkandal die halliſche Stadtver
waltung als eine ganz verrottete Einrichtung und
die Verhältniſſe der Stadt Halle als völlig ver
fahren hingeſtellt werden Die Bürgerſchaft hat
gewiß allen Anlaß über die Stadtbankaffäre un
willig zu ſein ein Unmut der noch durch die un
geſchickte Behandlung der Sache von der Oeffent
lichkeit durch zu langes Schweigen durch Unter
laſſung rechtzeitiger und ausreichender Aufklärung
verſtärkt iſt Aber fie wird nicht das eigene Neſt
beſchmutzen und unſere Stadt fozuſagen in den
Dreck treten wollen Bei der Stadtbank liegen
Verfehlungen ganz eigenartiger
Natur vor Zurzeit wird mit allem Nachdruck
daran gearbeitet ein abſolut einwandfreies Bild
über die Verhältniſſe zu ſchaffen die der Stadt
bankdirektor durch unerhörte Schwindeleien und
Vertuſchungen zu verdunkeln verſtanden hat Auch
die Treuhandgeſellſchaft iſt bei der Ordnung der
Angelegenheit beſchäftigt
Die ſtädtiſchen Beamten wenden ſich jetzt durch
ihren Beamtenausſchuß an die Oeffentlichkeit mit
der Feſtſtellung daß der Stadtbankdirektor
Berger kein ſtädtiſcher Beamter ge
weſen ſei Berger ſowie das geſamte Perſonal
der Stadtbank habe mit der ſtädtiſchen Beamten
ſchaft in keinerlei Verbindung geſtanden Die
Angeſtellten der Stadtbank ſeien lediglich Sonder
angeſtellte und würden auf Grund eines Privat
dienſtvertrages nach dem Banktarif entlohnt

die Kſphaltſtraßen um den Markt

Mit Jntereſſe verfolgt die Bürgerſchaft re
Arbeiten auf dem arkt Viele beobachten
ſchweigend andere wieder geben ihren Senf dazu
und glauben daß dadurch das neue Aſphalt
pflaſter haltbarer wird Und mittlerweile
arbeiten im Schweiße ihres Angeſichts die Fach
arbeiter an der Fertigſtellung an hat auf
dem Marktplatz Gelegenheit die Arbeiten an
einer ganz neuzeitigen Fahrſtraße zu verfolgenDraußen auf dem ſtädtiſchen Lagerplatz ehe
eine große Maſchine die Aufbereitungsanlage
der Fut Wayß e Sr G An derMaſchine liegen Hügel von Splitt kleineren and
größerem Baſaltkleinſchlag und Grünſtein Ein
Aufzug befördert die Steine in die Maſchine wo
ſie zuerſt durch einen Exhauſtor vom Staub ge
reinigt werden Der Splitt wandert weiter durch
eine mächtige Stichflamme wo er bis auf 200
Grad erhitzt wird Jn einem rieſigen Keſſel wird
der ſogenannte Mexphalt geſchmolzen
Aus der Aufbereitungsmaſchine kommen nun

die Steine erhitzt in ein Miſchwerk und hier
wird ihnen der Aſphalt beigemengt und gut mit
dem Splitt durchmiſcht Hierbei verringert ſich
die Temperatur der ſchwarzen glänzenden Maſſe
ein wenig Sie fällt vom Miſchwerk aus in den
unter der Maſchine ſtehenden Wagen und wird
ſofort ungefähr

170 bis 180 Grad heiß
auf den Marktplatz gefahren Dort wird die
Maſſe aus den Wagen gekippt gemeſſen die
Temperatur muß vor dem Aufbrin
en 160 Grad betragen und dann auf dieFläche ausgebreitet und feſtgewalzt

Auf dieſe 6 Zentimeter ſtarke Decke kommt
ein weiterer 3 Zentimeter ſtarker Belag vom
ſelben Material nur wird für den letzten Belag
kleinerer Splitt mit einem z von Kalkſtaub
verwendet Dieſe Form von Aſphaltpflaſter deißt
Topeka weil ſie zuerſt in Topeka in Canfas
Anwendung fand Vorſichtiges fortwährendes
Walzen verleiht der Decke die nötige Feſtigkeit
Der erſte Fuhrwerksverkehr ſchleift ſie dann noch
ab Die Aufbereitungsmaſchine kann bei geeig
neten Witterungsverhältniſſen bei Regen hann
nicht gearbeitet werden 1000 Quadratmeter

Der Quadratmeter koſtet ungeje Tag ſchaffen
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Großfeuerwerk

ausgeführt von der hieſigen Feuerwerksfirma Gebr Pfeiffer Bock Halle Cröllwitz
Nieſen Girandolen fliegende Kronen Räder u Tauben RieſenBerwandianngsfronten

Die Rennbahn im Bombenfener
W Von 7 Uhr ob COMZERT des Stouor Orchoefeors



fähr 10 Mark
die Güte des Baues

n England Amerika und der Schweiz ſind
derartige Straßen ſchon öfter gebaut Auch in
Deutſchland finden ſich einige Für Mittel
deutſchland ſind ſie neu Die Anlage um den
Markt ſoll als Muſterbeiſpiel für ſtarkbefahrenen
Verkehr dienen und wird ganz beſonders ſorg
fältig ausgeführt Ein kleines Stück des neuen
Tiphaltpflaſters iſt bereits fertig

Der Freiſchütz

Aennchen Frl Rößner vom Friedrichstheater
zu Deſſau

Ottokar Kurt Brink
Die plötzliche Erkrankung unſeres Aennchens
Charlotte Strempel zwang die Opernleitung von

auswärts eine Hilfe in der Not herbeizurufen
Fräulein Rößner ſcheint noch nicht lange Zeit
bühnentätig zu r und ihre ſtimmlichen Mittel
haben wohl noch nicht die volle Reife erhalten
Trotzdem ſie bot ein munteres Geſchöpf das mit
ſeiner lieblichen Stimme das Ohr angenehm be
rührte Der hohen r wird ſie allerdings noch
beſondere Aufmerkſamkeit und Pflege widmen
müſſen Ob es ihr auch gelingen wird ihrem
Aennchen noch einen Schuß Soubrettenblut zu
zuführen muß die Zukunft zeigen

Den Fürſten ſang zum erſten Male Kurt
Brink mit hübſchem Erfolge Der Sänger iſt
auch noch ein Werdender ſeine Ausbildung iſt
noch nicht abgeſchloſſen Aber das Organ dürfte
die aufgewendeten Opfer reichlich lohnen zumal
eine ausgeſprochene Begabung für das Theater
vorhanden iſt Da Herr Brink demnächſt auch im
Wildſchütz beſchäftigt werden wird werden wir

uns bei dieſer lohnenderen und anſpruchsvolleren
Aufgabe ſicher mit ihm beſchäftigen

ie Aufführung die wieder unter dem Stabe
des Generalmuſikdirektors Erich Band ſtand
atmete geſtern mehr Stimmung als am Sonntag
gelegentlich der Erſtaufführung Sie hatte nicht
mehr ſo merkbar den Charakter des Gewollten
Das Muſizieren war intimer Der Höhepunkt
der Ouvertüre erzielte auch geſtern noch nicht die
volle Wirkung da der Dirigent nur die Pauſen
aber nicht die Fermaten darüber beachtet Jn
ſolchem Falle verliehen R Wagner und Hans
von Bülow der betreffenden Pauſe mindeſtens
doppelte Dauer Richard Wagner dem wir letzten
Endes doch unſere großen Dirigenten zu verdanken
haben ſagt einmal über die Fermate hier ruft
der Komponiſt dem Kapellmeiſter zu Halte meine
Fermaten lange und furchtbar Jch
ſchrieb keine Fermaten zum Spaß oder aus Ver

legenheit artin Frey
Statdttheater Jn der Neuinſzenierung des

Wildſchütz die morgen Sonntag 754 Uhr
zum erſten Male zur Aufführung gelangt ſind
folgende Damen und Herren beſchäftigt Haupt
NRanette Schwelle Baronin Freimann

Seeliger Gräfin Baſſermann Baron Kron
thal Böhmer Graf v Eberbach Kathammer
Pankratius Roesler Baculus Jnfolge Er

krankung von Charlotte Strempel ſingt Hedwig
Picard das Gretchen Sämtliche Beteiligte mit
Ausnahme der Herren Roesler und Böhmer
ſingen die Partien zum erſten Male Muſtkaliſche

Hanns Roeſſert Regie Heinrich Kreutz
Albeittetterend Mittwoch Juarez und Maxi

milian in der Beſetzung der Erſtaufführung
Dienstag und Donnerstag Der Freiſchütz Frei
tag wird Der Wildſchütz wiederholt Sonnabend
und Sonntag Kyritz Pyritz Alle Wochentags
aufführungen beginnen und 8 Uhr

UfaTheater Alte Promengaöde
Monſieur Beaucaire

Rudolph Valentino iſt tot meldeten vor
einigen Tagen die Blätter der Welt Noch jung
ſchön begabt wie ſelten ein ins Reich der Kunſt
durch einen Zufall geführter Menſch mußte er an
einer Lungenentzündung ſterben Es muß doch
etwas Eigenartiges ſein wenn ihn nunmehr ſeine
Freunde und Verwandten doch noch im Film
lebendig jung und ſchön kraftvoll wiederſehen
können

Auf der Alten Promenade wird ein ganz
wunderbarer Film mit Valentino in der Haupt
rolle aufgeführt Er ſpielt am Hofe des Königs
Ludwigs XV und der Marquiſe von Pompadour
Herzog Philipp von Orleans dargeſtellt durch
Valentino iſt der erklärte Liebling des Hofes
Aber eines Tages tritt ihm dem Freund der
Frauen ein Mädchen entgegen das ſein Herz ſo
fort gefangen nimmt Die junge Dame entzweit
ſich mit der mächtigen Pompadour Philipp von
Orleans ergreift jedoch die Partei der Geliebten
ſelbſt gegen den König muß fliehen und findet
in England Aufnahme bei einem Freunde Hier
tritt der Herzog als Barbier auf wagt aber doch
allerlei Abenteuer die ihn in die gefährlichſten
Situationen bringen bis ihn endlich Ludwig XV
begnadigt

Rudolph Valentino als Monſieur Beaucaire
der Barbier iſt eine ganz köſtliche Figur Und
auch alle anderen Rollen werden ſehr gut dar
geſtellt Zu dem gediegenen Jnhalt des Films
kommt die großartige Ausſtattung in Koſtümen
Landſchaft und Bildwirkung Man ſieht ſelten
ſo ein aus einem Euß gearbeitetes tadelloſes
Filmwerk

Das Beiprogramm enthält einen fidelen Film
über die Sintflut und die intereſſante Ufa
Wochenſchau mit dem deutſchen Kanalbeſieger
Vierkötter

UfaTheater Leipziger Straße
Opfer des Blutes Ein Film der mit

nnerhörter Spannung das Schickſal einer jungen
engliſchen Dame in China ſchildert deren Vater
ein einflußreicher Gelehrter kurz vor ihrer An
kunft im fremden Lande ſtirbt Allein auf ſich
angewieſen fällt ſie einem gewiſſenloſen ſchur
kiſchen Mitgiftjäger zum Opfer dem es in raffi
nierter Weiſe gelingt ſie bei der europäiſchen Ge
ſellſchaft als Miſchblut zu verdächtigen Nach
qualvoller Zeit wird ſie durch den Beiſtand ihres
hohen väterlichen Freundes gerettet und heiratet
eigen ſonpathiſ n jengen Diplomaten

Langjährige Garantie haftet für Dieſe Geſchichte deren Handlung mit Folge
richtigkeit durchgeführt iſt wirkt durch das dämo
niſche Spiel der heimtückiſchen und hinterliſtigen
Chineſengeſtalten überaus packend Jn der Haupt
rolle verkörpert Pola Negri mit großer Eindring
lichkeit den Schmerz und die Leidenſchaft der un
glücklichen Frau

Jm Beiprogramm läuft neben der reichhaltigen
UfaWochenſchau die u a den deutſchen Kanal
ſchwimmer Vierkötter zeigt eine amüſante ameri
kaniſche Groteske mit Monti

Frauenverbanö der Provinz Sachſjen
Tagung in der Moritzburg

Am geſtrigen Nachmittag eröffnete Frau Helene
Schneidewin Magdeburg die Vorſitzende des
Provinzverbandes die Tagung zu der die Vereine
in der Provinz zahlreiche Vertreterinnen entſandt
hatten Nachdem Frl Dr Agnes Goſche die
Vorſitzende des Halliſchen Frauenbildungsvereins
und Herr Schulrat Buſſe die Teilnehmer der
Tagung auf dem Boden unſerer Stadt begrüßt
hatten ergriff Frl Dr Erna Barſchack Berlin das
Wort zu einem Vortrag über

Berufsſchulfragen für ſtädtiſche Verhältniſſe
Die Rednerin kennzeichnete den Unterſchied

zwiſchen Fachſchule und Berufsſchule die wieder
dem Oberbegriff der Fortbildungsſchule unter
ſtehen und gab in großen Zügen ein Bild von
der Entwicklung beſonders der Berufsſchulen und
ihrer Ziele Die letzteren laſſen ſich in dem Satze
zuſammenfaſſen Von der grundlegenden Bildung
über die Spezialausbildung zur allgemeinen
Menſchenbildung Jntereſſant und vielen neu war
die Mitteilung der Rednerin daß die Fort
bildungsſchulen ſeit 1885 auf Grund eines
Bismardſchen Erlaſſes nicht mehr dem Kultus
miniſterium ſondern dem Handelsminiſterium
unterſtehen Die Buntſcheckigkeit der geſetzlichen
Regelung des preußiſchen Berufsſchulweſens gab
Frl Dr Barſchack zu Klagen Anlaß beſonders
auch im Hinblick darauf daß die Mädchen meiſt
ſchlechter geſtellt ſind als die Knaben Von den
3 Millionen Berufsſchulpflichtigen Preußens ſind
nach weiteren Angaben der Rednerin nur knapp
25 Proz eingeſchult der Prozentſatz der Mädchen
darunter erreicht kaum die Ziffer 9

Die Rednerin ſprach der Frage des Ausgleichs
zwiſchen Berufszeit und Berufsſchulzeit ganz be
ſondere Bedeutung zu Nachdem ſie betont hatte
daß alle die es mit der Jugend gut meinen ſich
darüber einig ſein müßten daß der Lohn für die
durch die Berufsſchule verſäumten Stunden vom
Arbeitgeber nicht in Abzug gebracht werden dürfe
wandte ſie ſich dem Problem Halbtagsunterricht
oder Halbwochenunterricht zu und ſprach ſich für
den erſteren aus

Frl Barſchack betonte dann ferner die Wich
tigkeit der Fächer wie Lebenskunde und Geſund
heitspflege die auf keinen Fall vernachläſſigt
werden dürften Die Notwendigkeit einer gründ
lichen hausmütterlichen Ausbildung
ergibt ſich mit zwingender Deutlichkeit aus der
Tatſache daß nicht weniger als 60 Proz unſeres
geſamten Volkseinkommens durch die Hausfrauen
verausgabt wird Auch ſoziale Schäden wie die
Säuglingsſterblichkeit können dadurch gemildert
werden

Das haus wirtſchaftliche Pflichtjahr
hielt die Rednerin angeſichts der augenblicklichen
Wirtſchaftsnot für undurchführbar da die
weiteſten Kreiſe der Bevölkerung die ſich daraus
ergebenden Koſten nicht tragen können Einen
Ausweg ſcheint die in Berlin für die Kriegs
hinterbliebenen verſchiedentlich getroffene Ein
richtung zu bieten daß die jungen Mädchen an
Haushaltungsſchulen beſchäftigt werden die an
Kinderheime oder ähnliche Jnſtitute angegliedert
ſind wo die Schülerinnen gleichzeitig praktiſche
Arbeit leiſten können und die Unterhaltskoſten
dadurch für beide Teile nur geringe ſind

An den mit großem Beifall aufgenommenen
Vortrag ſchloß ſich eine ſehr lebhafte Diskuſſion

Danach beſichtigte man die Einrichtungen für
das hausvwirtſchaftliche Fortbildungsjahr in der
Luiſenſchule und der Gasküche in der Olearius
ſtraße am Markt Am Abend fand ein öffent
licher Vortrag über den Nutzen der Berufsſchule
für die Kulturleiſtung der Frau und für die
Volkswirtſchaft ſtakt

Die anatomiſche und entwicklungsgeſchichtliche
Sammlung der Anatomie Große Steinſtraße 52
iſt am Sonntag dem 5 September 1926 vormit
tags von 10 1 Uhr dem allgemeinen Beſuch
geöffnet Um 10 Uhr findet eine Führung mit
Vorweiſung beſonderer Präparate ſtatt

Religionspädagogiſche Tagung Für die am
20 September im größten Hörſaal der Univerſität
ſtattfindende Tagung der Geſellſchaft für Evan
geliſche Pädagogik wobei die Profeſſoren D Litt
Leipzig und D Dr Schuſter Hannover ſprechen
werden die Schulräte des Regierungsbezirks
Merſeburg ermächtigt die Lehrer und Lehrerinnen
die Teilnehmen wollen für die Zeit der Tagung
zu beurlauben falls im Einzelfalle für aus
reichende Vertretung geſorgt werden kann Den
Vorſitz bei der Tagung hat Geh Rat Prof D
Eger Halle

Neubaun Das alte Haus Ecke Brüderſtraße
und Neunhäuſer wird abgebrochen An ſeine
Stelle kommt ein Anbau des Nebenhauſes Die
unteren Räume wird die Firma Schnee Nachfolger
zu einer Erweiterung ihrer Geſchäf sräume be
nützen Auch iſt Ecke Neunhäuſer und Brüder
ſtraße ein Eingang zu den Räumen der Firma
vorgeſehen

30 Jahre Ortsgruppe Die Ortsgruppe
e des Deutſchnationalen Handlungsgehilfen

erbandes begeht heute abend in den Räumen der
Saalſchloßbrauerei ihr 30jähriges Stiftunggsfeſt
Die Feſtanſprache hält der in halliſchen Arbeit
geber und hmerkreiſen bekannte Gauvor

ſteher des Gaues Nordweſt Guſtav Hartz Der
muſikaliſche und geſangliche Teil wird von der
Bergkapelle und dem Männerchor Deutſches Lied
im D H V ausgeführt Herr Güntzel vom Stadt
e wird rezitieren Ueber den Verlauf der

eier werden wir berichten
Der Werkverein der Cröllwitzer Papierfabrik

hat ſeine prächtige neue Fahne die in lebendiger
farbenfroher Stickarbeit auch die Anſicht der Cröll
witzer Papierfabrik aufweiſt auf dem Vater
ländiſchen Tage in Nürnberg eingeweiht

Theater Vorträge und ſonſtige Veranſtaltungen
Klavierabend Erich Koch Nochmals ſei auf

das am 8 d M ſtattfindende Konzert des hieſigen
Pianiſten hingewieſen Das Programm iſt vor
trefflich gewählt ſiehe Anzeige und die Zeitungen
berichten von Kochs überlegenem pianiſtiſchen
Können Berlin Voſſ Ztg ſowie von ſeiner
poetiſchen Jntimität ausgezeichneten Stili
ierung kräftigem Zielbewußtſein Helſing
ors Karten bei Hothan ßDas Studien Orcheſter unter Leitung vonMuſikdirektor Kurt Rumpf nimmt zur Pflege
klaſſiſcher und guter Hausmuſik neben Studieren
den auch Damen und Herren aus Dilettanten
kreiſen als Mitglieder auf Siehe Anzeige

Herbſt Ruder Regatta morgen Sonntag ab
26 Uhr in Neu Ragoczy Züge ab Hettſtedter
Bahnhof 1 und 2 Uhr Autobusverbindung ab
Bahnhof Heide Siehe Anzeige

Saalſchloßbrauerei Morgen Sonntag von
244 bis 227 Uhr 75 großes Parkkonzert der halli
ſchen Bergkapelle unter freundlicher Mitwirkung
des Opernſängers Erich Borris vom Stadttheater
Stettin Um 7 Uhr im großen Feſtſaal Ball
veranſtaltung Jm blauen Saal um 7 Uhr
Künſtlerkonzert Siehe Anzeige

Solbad Wittekind Morgen Sonntag früh
und nachmittags 4 Uhr Konzerte des Hall Sin
fonie Orcheſters abends 8 Uhr Konzert der Ka
pelle Frauendorf Siehe Anzeige

Zoologiſcher Garten Morgen Sonntag 4 Uhr
nachm Konzert der Kapelle Frauendorf 8 Uhr
abends Konzert des Hall Sinfonie Orcheſters

Reſtaurant Hohenzollernhof Magdeburger
Straße 65 Jeden Sonntag findet Uhr Tee ſtatt
Ab 8 Uhr Künſtlerkonzert Siehe Anzeige

Großfeuerwerk gibt es am Sonntagabend auf
der Rennbahn Jnhaber Herr Winkler von der
Saalſchloßbrauerei Die Gebrüder Pfeiffer

Bock haben etwas ganz Neues vorbereitet im
poſanter und glanzvoller als das Riſenfeuerwerk
in der Verkehrswerbewoche vom vorigen Jahre
Rieſengirandolen fliegende Kronen Räder und
Tauben und Rieſenverwandlungsfronten werden
Bilder von überwältigender Wucht bieten und die
Rennbahn wird im Bombenfeuer ſtehen Von
7 Uhr ab konzertiert das Steuer Orcheſter

Aus dem Leſerkreiſe
Für Zuſchriften aus dem Leſerkreiſe übernimmt die
Schriftleitung nur die preßgeſetzliche Verantwortlichkeit
Ohne Namensunterſchrift eingehende Einſendungen

werden nicht berückſichtigt

Wer reiſt nach Leipzig
Jch möchte darauf aufmerkſam machen daß der

beſchleunigte Perſonenzug der vorm 10 43 Halle
verläßt nicht vom dritten Bahnſteig abfährt wo
die nach Leipzig gehenden Züge durch Schilder
ſigniert ſind ſondern auf dem vierten Bahn
ſteige Jmmer und immer wieder kommt es vor
daß Reiſende die mit dieſem Zuge nach Leipzig
wollen in den dort nach Magdeburg bereitſtehen
den Zug einſteigen Die Eiſenbahndirektion ſollte
ſich endlich bereitfinden laſſen im Tunnel Tafeln
aufzuſtellen die genaue Hinweiſe tragen Da
durch werden dem Publikum viele unliebſame
Verärgerungen erſpart bleiben Eſp

Zur Verſetzung der Denkmäler
Wenn denn einmal die Denkmäler verſetzt wer

den ſollen ſo wäre es wohl das Richtigſte daß
das Siegesdenkmal von 1870 auf den Königsplatz
geſetzt wird von welchem das alte kleine Denkmal
nach dem Platze vor dem Parkbade verbracht wer
den könnte Der am meiſten geeignete Platz für
das Händeldenkmal wäre der Domplatz als ein
ruhiger vornehmer Platz in der Nähe bedeutender
Gebäude nämlich der Moritzburg der Bergloge
uſw Für dieſe Stätte würde das Händeldenkmal
eine ſchöne Zierde bedeuten und umgekehrt würde
das Händeldenkmal gehoben werden durch die
Aufſtellung an landſchaftlich ſchöner Stätte Der
Paradeplatz wo das alte Ballhaus der erz
biſchöflichen Zeit ſtand wäre ein günſtigerer Platz
für das Händeldenkmal als der bisherige Stand
ort auf dem Marktplatze

Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
rmähkigten Vreiſe von 35 Goldpfg für die Zeile aufgenommen

Halliſcher Hausfrauenbund e V Mitglieder
verſammlung Montag 6 September 4 Uhr im
Krug zum grünen Kranze

KöniginLuiſe Bund Bez Mitte Montag
Lichtbilder
Gäſte will

6 September Verſammlung mit
vortrag im Haus der Landwirte
kommen

KöniginLuiſe Bund Bezirk Weſt Montag
6 Sept 8 Uhr Pflichtverſammlung im Pfälzer
Schießgraben Gäſte willkommen

Stahlhelm Bezirk Südoſt Am Sonntag dem
5 September treten die Gepäckmärſchler des Be
zirks 6 Uhr morgens auf dem Königsplatz zu
einem Uebungsmarſch an

Stahlhelm Bund der Frontſoldaten Oris
gruppe Halle Wir beteiligen uns heute abend
8 Uhr an dem völkiſchen Abend im Neumarkt
ſchützenhaus Redner Hauptmann Konopacke und
r wenn Reuß Für alle Kameraden Eintritt
rei

Zentralverband Deutſcher Kriegsbeſchädigter
uſw Jeden erſten Dienstag im Monat Verlamm
lung in Mars la Tour Auch Septemberverſamm
lung am 7 September Wichtige Tagesordnung
Unter anderem Beſchlußfaſſung über Sterbe und
Darlehnskaſſe Gäſte willkommen

Bund für Katzenſchutz und Katzenzucht Oris
genppe Halle Mongatsverſammeung am MWomhag

6 September abends 8 Uhr im St Nikolaus
Nicolaiſtr Gäſte willkommen

Technikerverein Halle und Verband Deutſcher
Techniker Am Sonnabend 11 September abends
7 Uhr findet in der Bergſchenke ein Sommerfeſt
mit Damen ſtatt Berufsfreunde willkommen

Bühnenvolksbund Montag für Reihe
Montag 13 für Reihe D Juarez und Maxi

milian Kartenausgabe Reihe O bis 6 Sept
Reihe D 13 Sept Sonnabend 11 Sept
wahlfrei für alle Reihen Kyritz Pyritz

Kartenausgabe 11 Sept Sonderver
anſtaltung Dienstag 14 Sept abends
8 Uhr Loge zu den 5 Türmen Alte Kammer
muſik auf hiſtoriſchen Jnſtrumenten Karten zu
1,50 u 1 M Die Ausgabe hat begonnen
Konzertgemeinde ohne beſonderen Beitrag Ein
ſchreibungen zu den Generalproben der ſtädtiſchen
Sinfoniekonzerte können nur noch kurze Zeit er
folgen Wir bitten die Mitglieder die noch Plätze
wünſchen ſofort ihre Beſtellung aufzugeben Neu
anmeldungen zur Theatergemeinde werden noch
kurze Zeit entgegengenommen Geſchäftsſtelle
Rathausſtr Tel 1643 Geſchäftszeit von 389
bis 1 und 4 bis 624

Der Bühnenvolksbund beginnt in dieſen Tagen
ſein viertes Spieljahr Da die Anmeldeliſten in
Kürze geſchloſſen werden empfiehlt es ſich Neu
anmeldungen jetzt vorzunehmen Siehe Anzeige

Völksbühne Als erſte Sondervorſtellungen
im Stadttheater geben wir die Geſangspoſſe
Kyritz Pyritz am 11 Sept und am 16 Sept
Waffenſchmied komiſche Oper von Lortzing Die

Kartenausgabe zu dieſen beiden Sondervorſtel
lungen beginnt am Montag 6 Sept in der Ge
ſchäftsſtelle Nächſte Spieltage Juarez Maxi
milian am Mittwoch 8 Sept für Theater
gemeinde C und Freiſchütz am Donnerstag
9 Sept für G Neuanmeldungen werden jetzt
noch in der Geſchäftsſtelle Brüderſtr 14 Tel
3479 entgegengenommen

Die Kulturfilmgemeinde beginnt die neue
Spielzeit Mitte September mit dem Film Die
Biene Maja und ihre Abenteuer nach dem gleich
namigen Roman von Waldemar Bonſels Mit

liedskarten für alte und neue Mitglieder werden
jetzt bei Reinhold Koch ausgegeben Alles Nähere
iſt aus dem heutigen Jnſerat erſichtlich

Vortragskalender
der Deutſchnationalen Volkspartei Halle Saaltreis

4 Sept Sonnabend 8 Uhr Völkiſcher Abend im
Neumarktſchützenhaus Vorträge des Min
Na Konopath Konopacki und der Prinzeſſin
Reuß

9 Septbr Donnerstag 4 Uhr nachm Frauen
ausſchußſitzung Weinberg Bericht über Be
rufsſchulen Wir beſuchen die Berufsſchul
tagung vom 3 bis 5 Sept in der Moritzburg

10 Sept Freitag 8 Uhr Zuſammenkunft Gruppe
Nord Oſt im Kaiſerh Lichtbildervortrag
Der deutſche Rhein Pol eereä

11 Sept Sonnabend 7 Uhr Waſſerfahrt Gruppe
Mitte Oſt Treffpunkt Peißnitzbrücke Anſchl
Kränzchen im Krug zum grünen Kranze
Vorverkauf Geſchäftsſtelle

14 Sept Dienstag 8 Uhr Kommunaglpolitiſcher
Abend im Haus der Landwirte Franckeſtr 8
Vortrag Frau Stadtv Mampel Berufs
ſchule u Reg Baumeiſter Stadtv Roediger
Die baulichen Aenderungen in unſerer

e Ausſprache über Stadtangelegen
eiten

22 Sept Mittwoch 3 Uhr nachm Große Aus
ſchußſitzung im Stadtſchützenhaus ortrag
des Reichstagsabg Schulze Frankfurt a O
über Deutſchnationale aktive Tätigkeit

28 Sept Dienstag 8 Uhr Mitgliederverſammlung
im Neumarktſchützenhaus Reichstagsabg
Leopold ſpricht über Die große Aufgabe der
Deutſchnationalen Volkspartei

1 Okt Freitag 8 Uhr abends im Landesverband
Leipziger Str 17 T Sprechabend zur Schulung
von Parteifreunden als Diskuſſionsredner
Alle Jntereſſenten ſind eingeladen

aalkreisAmmendorf Mittwoch 15 Septbr abends
8 Uhr Theaterabend in Helms Lokal Auf
führung der Annelieſe von Deſſau Rezi
tationen Anſprache Alle nationalen Kreiſe

ſind eingeladen
Sieglitz Für Dalena Siegkitz und umliegende

Ortſchaften am Sonnabend dem 25 Septbr
abends 8 Uhr im Gaſthof zu Sieglitz Deutſcher
Abend beſtehend aus Theater Rezitation m

Geſchäftsverkehr
Edeka Wie in anderen Skädten haben ſich

auch in Halle die Jnhaber von vielen Kolonial
warenGeſchäften vereinigt um gemeinſchaftlich
einzukaufen Jhre Genoſſenſchaft die Edeka ge
hört dem Edeka Verbande in Berlin an Der
Zweck iſt die Kräftigung der im ſchweren Kampfe
um die Erhaltung der Exiſtenz ſtehenden Einzel
händler ſowie das Beſtreben durch verbilligten
gemeinſamen Bezug die Kundſchaft gut und preis
wert zu bedienen Rund 35 000 ſelbſtändige Kolo
nialwaren Händler ſind dem Edekaverbande an
geſchloſſen Siehe Jnſerat

Die Oveg Omnibus Verkehrs Geſellſchaft
m b H die neugegründete Vereinigung aus
den Reihen der hieſigen Kraftdroſchkenbeſitzer wird
Geſellſchaftsfahrten aller Art Stadtrundfahrten
und Fernausflugsfahrten ausführen S Anzeige

Geſchäftsverlegung Die bekannte Firma
Friedrich Arnold Spezialhaus für Tepptche
Linoleum und Tapeten iſt am 1 Spetember in
ihre neuen Geſchäftsräume Poſtſtraße 4 über
geſiedelt die durch bauliche Veränderungen auf
das modernſte eingerichtet ſind und einen ge
ſchmackvollen Eindruck hinterlaſſen Zugleich mit
dieſer Ueberſiedlung hat die Firma einen anderen
Namen bekommen Die Firmierung wird nicht
mehr Friedrich Arnold ſondern Heller Hof
meiſter lauten

Eigentum und Verlag Saale Heitungs Geſellſchaft
m b H Druck Oktto Hendel Geſellſchaft m kg
Halle a d S Verantwortlich für den reva ellen
Teil Dr jur Walther Werner Halle a d den
Anzeigenteil E Heiſe Halle a d S et
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